

## NOTES ET COMMENTAIRES

Ne vous laissez jamais aller au bavardage,  
Ne parlez qu'à propos: quand on parle toujours,  
On ennue, on déplaît, et, dans son verbiage,  
Pour un mot raisonnable, on tient cent sotts discours.

Le progrès est un dieu sanguinaire qui dévore plus de vies que n'en tuent les canons dans une guerre meurtrière.

Un chimiste allemand a découvert un rayon capable de donner la mort à tout organisme vivant en cinq ou six minutes, par inflammation des tissus. On croit cette découverte destinée à faire un grand bien dans le traitement du cancer et des autres maladies que ne peuvent guérir les rayons X.

Un professeur américain vient de déclarer que bientôt il sera possible de provoquer d'abondantes chutes de pluie et même de fabriquer de la pluie artificielle. Holà! ce n'est pas quand approche la saison des pluies qu'il convient de lancer pareille nouvelle. Elle fera hausser les épaules à des millions de gens qui diront: La pluie naturelle nous suffit.

La contrebande qui sévissait depuis assez longtemps sur les côtes de la Gaspésie paraît être au déclin de ses beaux jours. La surveillance active exercée dans cette région gêne grandement les fraudeurs des lois. Ces derniers n'abandonneront point la lutte aux premières escarmouches, mais leur audace va diminuer pour le bien commun et pour l'avantage d'une population vaillante qui subissait en certains endroits les atteintes du mal, tandis que les profiteurs réalisaient de gros profits.

Le système de crédit rural, adopté par acte du Parlement en 1927, sera mis en vigueur aussitôt le retour d'Europe de l'honorable M. Robb. Il sera administré par un bureau de direction composé de quatre membres, dont un est ex-officio le ministre des finances lui-même. Les trois autres ne seront pas nommés avant l'arrivée de celui-ci. Ce bureau central portera le nom de Canadian Farm Loan Board.

Six provinces ont signifié à date leur acceptation de ce système de crédit rural: Québec, Nouvelle-Ecosse, Nouveau-Brunswick, Manitoba, Alberta et Colombie britannique. Il reste encore l'Ontario, la Saskatchewan et l'Île du Prince-Edouard en dehors de la liste.

L'une des choses les plus intéressantes à voir aux expositions c'est sans contredit la vache laitière. On fait sa toilette: elle se présente cornes et sabots polis, queue tressée, poil lustré, un objet de beauté qui fixe l'œil du plus indifférent.

La vache d'aujourd'hui ne ressemble guère à celle d'il y a un siècle: on la dirait d'une nouvelle espèce. Par la sélection on s'est rapproché de l'idéal rêvé par les éleveurs et producteurs.

Aux expositions, on voit les plus beaux spécimens des différentes races et l'on peut ainsi se rendre compte des progrès accomplis en élevage.

Quand vous irez à l'exposition, ne manquez donc point de visiter la section réservée aux animaux de race bovine.

La cinquième exposition annuelle de l'Association agricole du comté de Compton a remporté un vrai succès. La température était idéale et l'assistance nombreuse.

L'honorable R. H. Pope, l'honorable Jacob Nicol et M. J.-E. Letellier se sont particulièrement intéressés aux nombreux produits, et après une longue visite dans tous les pavillons, ils se sont déclarés enchantés en même temps que surpris du résultat de l'exposition.

Une courte visite de notre représentant lui a permis de constater le travail énorme que se sont imposé les organisateurs pour en arriver à un résultat aussi remarquable.

Parmi les exhibits, on remarquait particulièrement une miniature de ferme moderne par la Ferme Expérimentale de Lennoxville; les produits de la Dominion Textile de Magog, et ceux de A. H. Goff, de Cookshire; Beatty Bros., de Sherbrooke; McCormick-Deering, etc.

Des différentes questions agitées dans la campagne présidentielle actuelle aux États-Unis, la plus importante à notre point de vue est celle de la prohibition.

M. Hoover, l'un des candidats, veut le maintien de la loi actuelle, tandis que son adversaire M. Smith, favoriserait plutôt un régime similaire à celui en vigueur en province de Québec.

Au point de vue de la morale et de l'ordre public, en Canada, il serait désirable que la prohibition soit abolie chez nos voisins. Depuis qu'elle existe, toute une pègre dangereuse s'est établie sur les frontières pour pratiquer la fraude. Encore récemment, en Ontario, on saisissait pour plusieurs millions de boissans prêtes à être expédiées aux États-Unis. Cette situation est malsaine à tout point de vue. Elle provoque d'autres fraudes, engourdit la conscience publique et privée, tend à créer des conditions immorales dont les abus vont jusqu'à l'homicide.

## Expositions des comtés de Montmagny, l'Islet et Bellechasse

## MONTMAGNY

Août:—27-28-29-30	Montmagny	Comté.
Septembre:—10	St-Pierre	Ferm. Scol.
14	Cap St-Ignace	Scolaire.
?	Berthier	"
26	Rosaire	Ferm. Scol. Moutons.
27	Ste-Euphémie	Scol. Moutons.
27	St-Paul-du-Buton	Scol. Moutons.
Octobre: 1	St-François	Fermières, Scol. Veaux.

## L'ISLET

Août:—23	L'Islet	Fermières.
Septembre:—7	St-Marcel	Paroissiale.
8	St-Perpétue	"
15	St-Adalbert	"
18	St-Jean	Fermières.
19	St-Pamphile	"
20	St-Pamphile	Paroissiale.
21	St-Damase	"
22	St-Cyrille	"
25	St-Eugène	"

## BELLECHASSÉ

Septembre:—11 et 12	St-Michel	Comté.
13	Ladurantaye	Scolaire.
17	St-Vallier	"
18	St-Charles	Fermières.
24	St-Gervais	Fermières et Veaux.
25	Honfleur	Moutons.
27	St-Philémon	"
28	St-Lazare	Veaux et Moutons.

PAUL CARIGNAN, agronome de Montmagny;

J.-BRUNO POTVIN, agronome de L'Islet;

J.-ULRIC BROWN, agronome de Bellechasse.

Beaucoup de gens ont souvent à la bouche le mot honneur sans trop savoir ce qu'ils expriment: sur mon honneur, ma foi d'honneur, etc. L'honneur, ce n'est pas de l'argent; l'honneur, ce n'est pas un carré de terre plus ou moins grand.

L'honneur, c'est l'accomplissement de tous ses devoirs, quoi qu'il en coûte.

L'honneur, c'est la probité, c'est-à-dire ne jamais tricher, pas même au jeu.

L'honneur, c'est le respect de sa dignité d'homme. L'honneur, c'est le dévouement, le sacrifice de soi au bien des autres.

Voilà ce que c'est que l'honneur,—une chose bien précieuse, plus rare que le diamant.

Dans la dernière semaine d'août se tiendra à St-Hyacinthe ce que l'on est convenu d'appeler une Semaine sociale.

On y traitera de l'agriculture et de ce qui s'y rapporte. Le problème est vaste: ce que sont nos fermes, ce qu'elles rapportent, conditions hygiéniques, aspect moral et financier, etc. On pourra difficilement épuiser un sujet aussi complexe et qui ne saurait jamais être trop approfondi.

La province de Québec est essentiellement rurale: l'agriculture est donc encore le problème qui l'intéresse le plus.

La Semaine sociale peut rendre des services appréciables en fournissant de nouvelles données pour aider à solutionner un problème qui préoccupe depuis toujours nos hommes d'Etat.

C'est au foyer et à l'école que doit se former le futur agriculteur. C'est là où, par une éducation vraiment rurale, il doit s'affectionner à la terre, comprendre la noblesse du labeur des champs et se préparer à vivre sans défaillance la vie rude mais saine de la campagne. Ce rôle important, l'école et le foyer le remplissent-ils comme ils le devraient? Ceux qui y président apportent-ils à leurs fonctions les connaissances nécessaires? Ces sujets seront spécialement traités à la Semaine sociale de St-Hyacinthe, qui aura lieu du 27 août au 1er septembre.

On rencontre encore des gens qui ont plus ou moins confiance dans les techniciens en agriculture, malgré les services immenses rendus par ceux-ci dans plus d'une occasion.

Il n'y a pas de pires aveugles que ceux qui ne veulent point voir. Dans l'Ouest, actuellement, un groupe d'experts travaillent diligemment à découvrir un remède à la rouille du blé, qui cause chaque année des millions de piastres de dommages.

Un autre groupe d'experts recherchent dans les champs de patates des Provinces Maritimes les maladies qui s'attaquent à ce tubercule. Dans ces deux cas, le but est de réduire au minimum les pertes occasionnées à ces importantes récoltes, et si possible de les débarrasser complètement de leurs dangereux ennemis.

Et le résultat de ces recherches sera plus de sous et plus de piastres dans le gousset des cultivateurs.

Il y a une quinzaine, des experts américains visitaient les champs de patates de l'Île du Prince-Edouard. Ils découvrirent, dans une localité, une nouvelle maladie de ce tubercule. Grâce à leur découverte, on put enrayer ce qui aurait pu devenir un fléau pour la principale récolte de cette île.

Les cultivateurs trouvent toujours profit à suivre les conseils des pathologistes et autres experts.